

学校だより

令和4年10月26日



上野原市立秋山小学校

第6号

社会科見学 5年生 9/29

9月29日（木）に5年生の社会科見学を行いました。訪れたのは甲府方面で桔梗屋信玄餅工場テマパーク、県立博物館、NHK甲府放送局の3カ所です。午前中訪れた桔梗屋工場では、まず信玄餅包み体験をさせていただきました。簡単そうに見えて、いざ体験してみると細かい決まりがあったり、マークが中央になるように包まなければならなかったり、とても大変なことがわかりました。1日に12万個製造されている信玄餅は今でもすべて「人の手」で包装されていて、ベテランの作業員の方はわずか6秒で1つ包み終わるというお話を聞き、みんなそのすごさを実感していました。その後工場内を案内していただきましたが、実際に包んでいる様子を見学して、改めてその驚異の早業に驚いていました。また、工場では信玄餅以外にもたくさんの製品が作られていて、それらがどんな工程で作られていくのかなど、様々な内容を学ぶことができました。県立博物館では、常設展示の説明をしていただき、ワークシートの答え探しに臨みました。短い時間でしたが全員熱心に取り組んでいました。午後からはNHK甲府放送局を訪問し、ニュース番組がどのようにして作られるのかなどについて説明していただきました。学年代表の季姫さんと洸太さんのアナウンサー体験やタイトルコールの撮影などもあり、放送局の仕事について楽しく学びました。爽やかな秋の気候のもと、普段教室ではできない貴重な学びの機会となりました。



校外学習 3、4年生 10/6

10月6日（木）に3・4年生は校外学習で多摩動物公園へ行ってきました。当日は、雨が降り、冬のような寒い1日になってしまいましたが、3、4年生はそんな悪天候をはねのけて、元気に見学を進めました。午前中はみんなで昆虫館を見学し、午後からは3つのグループに分かれてお目当ての動物を探しに園内を散策しました。楽しみにしていたユキヒヨウやライオンにも会うことができ、動物たちとの出会いを満喫することができました。



校外学習 6年生 10/7

6年生の校外学習は富士山方面でした。冷たい雨が降るあいにくの天候になってしましましたが、バスで5合目まで登り、ガイドさんの案内で周辺の散策を行いました。火山としての富士山、標高日本一の高山としての富士山を観察し、溶岩の様子や動植物の特徴などを学びました。次に訪れた富士山世界遺産センターでは、世界文化遺産としての富士山にまつわる様々な歴史や文化財、人々の暮らしとの関わりなどについて、展示物を見ながら学習しました。事前学習の成果もあり、みんな熱心に学習していました。



校外学習 1、2年生 10/17

雨で2日ほど延期になりましたが、1、2年生は校外学習で校区にある、「縁と太陽の丘キャンプ場」に行きました。キャンプ場では、みんなでフィールドbingoをしたり、ゲームをしたりして楽しみました。少し小雨がぱらつきましたがバンガローに入ることもでき、お弁当もみんなで楽しく食べることができました。木の実を拾ったり、虫を見付けたり、それぞれが楽しく自然と触れあうことができました。秋の一日、広いキャンプ場で思い切り体を動かし友だちや先生方と楽しい思い出ができました。



物が置かれていることなど、子どもたちにとっでもボランティアを身近に感じることができた福祉講話でした。最後に4年の藍琉さんは「災害ボランティアにも色々なものがあることがわかり、自分たちにもできることがあるのではないかと思った」と感想も交えてお礼の言葉を述べてくれました。短い時間でしたが、上野原ハートの皆さんとの熱い思いを感じることができた素敵な講話でした。



2年生町探検 10/7 秋山の駐在所・消防署・郵便局

2年生は秋にも様々な町探検があります。今回は秋山地区の駐在所と消防署、日向海斗郵便局を訪れました。それぞれの施設で仕事の内容について説明をしていただき、積極的に質問したりして、たくさん勉強をしてくることができました。



3. 4年生 福祉講話 10/18

今年度は上野原ハート代表の佐藤明男さんが講師を務めてください、震災ボランティアについてのお話をしてくださいました。東日本大震災を経験していない小学生にもたくさんの写真を使ってわかりやすく説明してください、災害直後の困難な状況やボランティアの果たす役割など、心に残るお話をたくさんして下さいました。現在も女川町を支援する活動は継続されていて、上野原市でも観光案内所に女川町の土産

5、6年生 木工教室 10/17

緑の少年隊事業の一環で毎年行われている木工教室が開かれました。森林の役割についての資料をいただいた後、一人一つずつ鍵付きの木箱作りに挑戦しました。

ドリルで穴を開けたり、たくさん釘を打つ場所があつたりして少し苦戦しましたが、全員無事に仕上げることができました。



今月もいろいろな活動がありました！！



5年脱穀作業 10/4



地域清掃 10/12